

En la Región Metropolitana

Un centenar de funcionarios de la salud pública compró licencias falsas a médicos condenados

● El Servicio de Salud Metropolitano Norte detectó que los involucrados en el megafraude -algunos ya expulsados del país- emitieron documentos a profesionales de su red.

Cerca de un centenar de funcionarios de la salud pública de Santiago compró licencias médicas fraudulentas al grupo de facultativos extranjeros condenados por asociarse y cometer un megafraude contra el Estado mediante la emisión de esos documentos ideológicamente falsos.

El pasado 30 de agosto, el Servicio de Salud Metropolitano Norte (SSMN) detectó que al menos 14 profesionales otorgaron, desde 2020, 169 licencias médicas a 98 trabajadores de esa red capitalina: acumularon 2.669 días de ausencia, equivalentes a 7 años y 4 meses, de acuerdo con La Tercera.

El Hospital San José encabeza la lista en cantidad de tiempo de ausentismo, con 1.753 días, y concentra más de la mitad de los funcionarios, con 58 personas: 31 con contrato vigente y 27 a quienes ya se les canceló el contrato.

Los demás presuntos compradores de estos documentos

corresponden al Hospital de Niños Dr. Roberto del Río (15 personas), el Instituto Nacional del Cáncer (9 personas con vínculo vigente) y el Instituto Psiquiátrico Dr. Horwitz Barak (9 personas aún con contrato).

“Hemos presentado una denuncia a Fiscalía porque estamos hablando de los recursos del Estado que no son ilimitados y que deben ser usados correctamente para finalmente darle las prestaciones de salud a la población”, reportó en el rotativo el director del SSMN, Antonio Infante.

También confirmó que abrirá un proceso disciplinario para determinar eventuales responsabilidades administrativas de los funcionarios implicados: “Es escandaloso que médicos otorguen licencias falsas, y peor aún, que los solicitantes sean funcionarios de hospitales y servicios de Salud”.

En julio pasado, mediante un procedimiento abreviado

en el 14° Juzgado de Garantía de Santiago, fueron condenados 12 médicos extranjeros por tres delitos: otorgamiento de licencias falsas, fraude de subvenciones y asociación ilícita. El caso, que llegó a tener una treintena de imputados, se saldó también la expulsión de tres facultativos de nacionalidad colombiana.

Esta información llega después de que la semana pasada, La Tercera también revelara que el mismo Servicio Metropolitano había detectado que 527 trabajadores de distintos hospitales habían solicitado permisos que superaban los 180 días de manera continua o discontinua, y el 82,5% de los casos (356) correspondían al Hospital San José. Luego de conocerse que el asunto estaba siendo investigado y que las licencias fueron enviadas a la Compín para ser evaluadas, coincidentemente 210 funcionarios retomaron de inmediato sus labores.

(Cooperativa)



El Hospital San José lidera en cantidad de días de ausentismo y concentra la mitad de los trabajadores que compraron licencias a los condenados.